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Compra de luminarias para el recinto deportivo del CD 
Sol de Limarí de Carén



| 90 hogares conectados con kits satelitales 
en El Maitén

El pasado sábado 11 de noviembre la JJ.VV de El Maitén 
recibió a la comitiva compuesta por Juan Carlos Muñoz, 
Ministro de Transporte y Telecomunicaciones, a la 
Diputada Carolina Tello, representantes de la Asociación 
Nacional de Televisión y al alcalde Cristian Herrera Peña 
para la entrega de 90 kits , los que incluye una antena con 
decodificador, un control, un LDN, y otros dispositivos 
esenciales.
La primera autoridad comunal, señaló 

 Por primera vez un ministro de Estado llega hasta nuestra 
localidad apartada y llegó con buenas noticias, pudo 
escuchar la opinión de nuestros dirigentes, le contaron que 
tenemos un problema de conectividad digital, de celular, de 
internet. Entregando estos kits estamos acercando al Maitén 
que es una zona oscura, según lo había dejado definido 
ANATEL,  que es quien agrupa todos los canales de tv, hoy 
estamos iluminando y conectando este sector de nuestra 
comuna”.

Por su parte, el ministro Muñoz, puso en relieve la entrega 
en una localidad como El Maitén “estamos mostrando 
parte del esfuerzo que hicimos como país por ir brindando 
mejor accesibilidad, en este caso entregando, a través de un 
programa de ANATEL, 90 kits de conectividad digital, todo a 
raíz de que el próximo año se acaba la televisión analógica. 
Es televisión en zonas aisladas, televisión de mejor calidad, 
acceso a la información”.

Gracias a la gestión del alcalde Cristian Herrera Peña y el Ministerio de Transporte 
y Telecomunicaciones (MTT), los habitantes del pueblo pre-cordillerano  del Río 
Mostazal avanzan en materia tecnológica.

Telecomunicaciones
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Vecino de El Maitén

Entrega de presente a Ministro 

Es importante destacar que el año pasado los locatarios del 
Maitén se vieron afectados por una nevazón considerable 
que los mantuvo aislados y por no contar con buena 
señal, no se podían comunicar. Alicia Pizarro, presidenta 
de la JJ.VV del sector, indicó “sabemos que por la geografía 
es muy complicado el tema de la conectividad y cuando nos 
llegó esta noticia fue muy grande la felicidad porque por fin 
vamos a tener TV digital y poder ver los canales nacionales 
y sobre todo red coquimbo que son las noticias que se dan 
a nivel regional”.

En esa línea, Pizarro enfatizó el trabajo colaborativo con 
el municipio “el alcalde y el municipio siempre han estado 
presentes. Cuando hubo la nevazón grande acá en el pueblo. 
Fue casi un mes que estuvimos incomunicados, no teníamos 
cómo saber de nada y de nadie. Como decía el ministro esto 
es un gran logro”.

El Maitén y la comuna de Monte Patria avanzan hacia 
un futuro más conectado. Con colaboración entre la 
comunidad y las instituciones se pueden superar desafíos 
y construir un camino hacia el progreso tecnológico. 



Primera Piedra Comité Mundo Joven

| Gestión 2023: Balance positivo de la 
Oficina Municipal de la Vivienda

Construcción del Centro de Cuidados y Protección en 
Cerrillos de Rapel

Durante el mes de octubre se aprobó el proyecto del 
Comité Mundo Joven y el sueño de 143 familias de El 
Palqui, de obtener su vivienda, por fin comienza a ser 
una realidad. Cabe destacar que ellos contaban con el 
financiamiento desde el 2014, sin embargo, después 
de años, con la asunción de la nueva administración 
municipal recién se comenzaron a gestionar y destrabar 
aquellas dificultades que impedían iniciar las obras de 
este proyecto habitacional.

El hito de primera piedra contó con la presencia del 
alcalde de la comuna, Cristian Herrera Peña, el Delegado 
Presidencial Regional (S) Galo Luna Penna, el Seremi de 
Vivienda, José Manuel Peralta y el Director Regional de 
SERVIU, Angelo Montaño Espejo. Se estableció que las 
familias podrán abrir la puerta de lo que, en un futuro 
será su hogar, en un plazo aproximado de 18 meses. 
Una gran noticia para nuestra comuna y especialmente 
para las familias de El Palqui.

Esta localidad contaba con una sede de adobe, que ya 
había sido restaurada tras ser afectada por un incendio. 
Por años se acercaron a las autoridades en busca de una 
línea de financiamiento que les permitiera reconstruirla 
y así poder contar con un espacio digno para las nuevas 
generaciones del sector.Durante el 2023, el Pdte. 
Gabriel Boric anunció el Sistema Nacional de Cuidados 
donde comprometen la construcción de 80 Centros 
Comunitarios en sectores rurales destinados a regenerar 
el bienestar físico y emocional de las personas, es ahí 
dónde ingresa este proyecto, en la línea de espacio 
cultural. 

Esta nueva obra comenzó su ejecución a mediados 
de octubre y ya lleva un 20% de avance, contará con 
sala multiuso, cocina, bodega y dos baños, gracias al 
financiamiento del MINVU por un costo de 8.000 UF

Vivienda

Alcalde enterrando cápsula de buenos deseos
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Avances de nueva infraestructura



Reconstrucción Población Los Conquistadores

Nueva sede social para la población Gabriel Maurat 

 A pesar de las dificultades que han enfrentado desde su creación en la década de los 80, este histórico comité ha 
logrado superar obstáculos para concretar su subsidio habitacional. Tras 12 años de espera, las buenas noticias 
llegaron a 7 familias del sector residencial de Los Conquistadores en Monte Patria, quienes recibirán la construcción 
de sus proyectos de vivienda. Después de retomar gestiones en junio de este año, el comité, junto con autoridades 
de SERVIU, la Delegación Provincial del Limarí y el Alcalde de la comuna encontraron una nueva empresa con la 
cual ya firmaron el acta de inicio de obras. Este proyecto, que originalmente comenzó con 10 familias y ahora se 
concreta con 7, representa un paso significativo para mejorar las condiciones de vida de la comunidad. 

Hace 18 años inauguraron esta población y hasta el día 
de hoy la comunidad se reúne en el frontis de la casa 
de una vecina para realizar sus reuniones.

Esta sede social, la Oficina Municipal de la Vivienda la 
comenzó a trabajar a través del Programa DS27 del 
SERVIU, la postularon durante dos años consecutivos, el 
2022 y 2023,  y fue en octubre de este año cuando llegó 
la buena noticia de que el proyecto había sido aprobado. 
Esta obra tendrá un costo de 5.500 UF e iniciará su 
construcción durante los primeros días de diciembre.

Vivienda

Vecinos Población Los Conquistadores

05

Vecinos Población Gabriel Maurat



En noviembre se cumplió uno de los compromisos 
con los vecinos(as) de Chañaral Alto y se inauguró el 
primer cajero automático de la localidad. Esto viene a 
resolver una necesidad que los habitantes enfrentaban 
anteriormente, donde para obtener dinero en efectivo, 
se veían obligados a trasladarse a otras áreas de la 
comuna. Aunque contaban con cajas vecinas, estas no 
daban abasto para toda la comunidad.

Ubicado en la calle Libertadores, este cajero automático 
se erige como una solución integral para facilitar el 
acceso a los servicios bancarios esenciales. El proyecto 
se hizo realidad a través de una negociación exitosa 
entre el municipio y Banco Estado, la entidad encargada 
de gestionar las cuentas bancarias a nivel municipal.

Ante el nuevo compromiso cumplido, la primera figura 
comunal, el alcalde Cristian Herrera Peña, puso en 
relieve lo significativo del hito.“Es entregar servicios a una 
localidad importante de nuestra comuna que tiene una 
gran cantidad de habitantes. Gracias a una negociación 
que establecimos con Banco Estado, logramos romper la 
barrera y permitir que esta negociación no solo incluye 
beneficios en términos de los intereses de las cuentas 
bancarias sino que además nos permitiera beneficiar a la 
comunidad de Chañaral Alto y sus alrededores”.

Servicios

| Inauguran Cajero Automático 
en Chañaral Alto
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En acciones cotidianas como ir a comprar a la feria, los 
vecinos de la localidad no tenían un lugar para retirar 
dinero en efectivo. Consuelo Sandoval, vecina del sector, 
se refirió a lo oportuno de la llegada del nuevo servicio.
 

Nosotros llevamos un año viviendo acá y es demasiado 
necesario, teníamos que ir al Palqui a buscar dinero lo 
que contrae más gastos así que lo encuentro fenomenal, 
era muy esperado por la gente de Chañaral Alto, estamos 
muy felices”.

Ulises Olivares, emprendedor de Ch. Alto, también 
destacó la ocasión y la labor del municipio “Es un éxito 
que las autoridades puedan concretar tantas obras en 
esta comuna, estamos muy agradecidos como pueblo de 
Chañaral Alto de poder contar con tantos beneficios”.
La entrega de este cajero representa un avance 
significativo para Chañaral Alto y la comuna en general. 
No solo satisface una necesidad fundamental de la 
comunidad, sino que también llega para promover el 
desarrollo y el progreso en el territorio. Este logro es 
testimonio del esfuerzo conjunto de la municipalidad, 
la junta de vecinos y acuerdos bancarios para mejorar 
la calidad de vida de los habitantes de Chañaral Alto.

Primer retiro de dinero

Inauguración Cajero Banco Estado



El Consejo Regional de Coquimbo aprobó un 
presupuesto de más de 700 millones de pesos para 
la adquisición de dos buses eléctricos en la comuna 
de Monte Patria, marcando un importante avance 
en el desarrollo sostenible y facilitando el transporte 
de estudiantes en la región. El proyecto, gestionado 
de manera rápida por la Secretaría de Planificación 
Comunal (SECPLAN), beneficiará a estudiantes del 
sistema de educación municipal y de educación superior 
vespertina, contribuyendo a reducir los costos anuales 
de traslado.

Jaime Castillo Boilet, Director del Departamento de 
Educación de Monte Patria, destacó la integración de 
los dos buses como un alivio para el presupuesto del 
departamento, que actualmente asciende a más de 400 
millones de pesos anuales para 29 servicios de traslado. 
Los buses eléctricos, al conectarse a la red eléctrica para 
cargar sus baterías, ofrecen beneficios significativos 
como la reducción de contaminación acústica, ahorro 
a largo plazo del 70%, ciclo de vida más extenso y menor 
necesidad de mantenimiento.

| Histórico: Aprueban más de 700 
millones de pesos para la compra de dos 
buses eléctricos en Monte Patria

Sustentabilidad
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Estudiantes Esc. Concentración Fronteriza Tulahuén

Desde la perspectiva del alcalde Cristian Herrera 
Peña, este proyecto aborda dos aspectos cruciales: 
proporcionar transporte a estudiantes de localidades 
aisladas, disminuyendo el gasto, y facilitar la movilización 
de estudiantes que estudian en horario vespertino en 
Ovalle. Agradeció a la Gobernadora, al equipo técnico, 
al Consejo Regional y al personal municipal por su 
compromiso con la iniciativa, destacando el enfoque 
en la sustentabilidad y la responsabilidad con el 
medioambiente.

La iniciativa también destacó por su contribución al 
cuidado del medioambiente al ser alimentada con 
electricidad, lo que ayudará a reducir las emisiones de 
gases de efecto invernadero en la zona. En el marco 
del plan de electromovilidad del Estado, se espera 
que para 2040 todos los buses públicos del país sean 
de esta categoría, contribuyendo a la reducción de la 
contaminación en el ecosistema.



Inclusión
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Apertura Centro TEA

| Centro Integral de atención TEA 
abre sus puertas en Monte Patria

Monte Patria se convirtió en una comuna pionera al abrir las puertas 
del Centro Integral de Atención para niños, niñas y adolescentes con 
Trastorno del Espectro Autista (TEA). Esta instalación proporcionará 
atención psicológica, fonoaudiología y terapia ocupacional a más de 
60 niños, beneficiando tanto a los pequeños como a sus familias. 
La inauguración, realizada el miércoles 8 de noviembre, marcó el 
cumplimiento de un compromiso del municipio con la comunidad y 
refleja un paso significativo en el progreso del Centro Comunitario 
de Rehabilitación.

El proyecto se gestó a principios de 2021 con la creación de la 
mesa TEA bajo la administración del alcalde Cristian Herrera Peña. 
Trabajando en colaboración con agrupaciones de apoderados TEA, 
funcionarios de salud, el Departamento de Educación y la Unidad de 
Inclusión y Rehabilitación, el municipio logró concretar este anhelado 
proyecto. A través de visitas a centros integrales en todo el país, se 
obtuvieron experiencias enriquecedoras, destacando la colaboración 
con el Centro El Alba en La Calera.

El alcalde Herrera Peña enfatizó que este centro permitirá atender 
a más de 60 niños y adolescentes con TEA, cumpliendo así el 
compromiso asumido por la administración. Destacó la colaboración 
con el Servicio de Salud Coquimbo y llamó a la comunidad a acercarse 
al nuevo centro. La directora de la unidad de inclusión y rehabilitación, 
Marisol Robledo, resaltó la importancia de contar con profesionales 
dedicados exclusivamente a la atención de este grupo, brindando 
apoyo tanto a niños como a adultos diagnosticados tardíamente.

Robledo también sostuvo que el centro 
abordará las necesidades de adultos con TEA, 
cubriendo aspectos laborales y sensoriales. 
Desde las agrupaciones, Tatiana Garate, 
secretaria de la agrupación “Te Apoyamos” 
Monte Patria, expresó su alegría por la 
inclusión y el acceso gratuito a especialistas, 
beneficiando a familias que enfrentan 
dificultades económicas. La inauguración del 
Centro Integral de Atención TEA representa 
un logro para Monte Patria, marcando un 
paso significativo hacia la inclusión y el apoyo 
a esta comunidad.

Atención Terapeuta Ocupacional



Inclusión
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| CCR: 25 años trabajando por una 
comuna más inclusiva
El 25 de octubre de 1998 en Monte Patria nace la 
esperanza, este día se firma el decreto que crea el 
Programa de Discapacidad, que hoy se ha convertido 
en la Unidad de Inclusión y Rehabilitación.

Esta historia parte desde la ciudadanía a través de 
familias que tenían hijos en situación de discapacidad y 
requerían de apoyo del Municipio para el traslado de sus 
hijos/as a atención en el Centro Teletón de Antofagasta. 
Sensibilizado, el alcalde de la época, decide crear el 
programa de Discapacidad, el que permite contar con 
apoyo en traslados. Posteriormente, de forma inédita 
en la región, el municipio crea una Casa de Acogida para 
atender a niños, niñas y adolescentes (NNA) en situación 
de discapacidad, llamado Santa Teresita de los Andes.

Dentro de este trabajo, preocupa la discontinuidad 
de las terapias por la dispersión geográfica y la poca 
conectividad que existía en esa época, por lo que el 
equipo de rehabilitación decide recurrir a los hogares 
de los NNA que lo requerían promoviendo la terapia en 
sus propias casas. Pero esto no fue suficiente y se forman 
los Monitores Comunitarios de Apoyo a la Rehabilitación, 
quienes pudieron dar continuidad al proceso terapéutico 
en las casas de los usuarios, dado que ellos pertenecen 
a la misma comunidad. 

Este hito consagró que el Programa de Discapacidad 
trabajó con la Estrategia de Rehabilitación con Base 
Comunitaria (RBC), la que es destacada a nivel nacional 
y referente a nivel país por el FONADIS (Fondo Nacional 
de Discapacidad, actual SENADIS).
Dado lo anterior, el Ministerio de Salud a través del 
Servicio de Salud Coquimbo, toma el Programa y la 
Casa de Acogida para pilotear lo que constituirá a nivel 
país los Centros Comunitarios de Rehabilitación (CCR), 
creando así desde 2007 el CCR de Monte Patria, que pasó 
a convertirse en referencia para centros de las distintas 
comunas del país.

Con este modelo de RBC, el actual CCR de Monte Patria 
ha fomentado que el Municipio aborde otras áreas de 
la rehabilitación que nuestra comunidad demanda y 
el país pone en debate respecto de nuestra evolución 
demográfica y las realidades sanitarias, y así el Alcalde 

Cristian Herrera Peña decide conformar desde DIDECO 
una unidad que se encargue de trabajar todas las áreas 
relativas a estas vulneraciones sociales, especialmente 
las que tengan relación con las personas mayores y 
personas con dependencia moderada y severa. Así 
es como se constituye la nueva Unidad de Inclusión y 
Rehabilitación, la que se conforma de los siguientes 
dispositivos: 

Programa de Discapacidad, Centro Comunitario de 
Rehabilitación CCR, Programa Red Local de Apoyo y 
Cuidados (PRLAC), Centro Diurno de Adultos Mayores 
(CEDIAM) de Chañaral Alto y la Oficina de Inclusión 
Social. Siendo ésta una historia de 25 años de convicción, 
dedicación y amor.

Marcha por la Inclusión

Usuarios del año 2008



| Barrios iluminados, barrios seguros

Seguridad
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Para los vecinos de nuestra comuna, la seguridad 
es una preocupación constante a la cual se le ha 
ido entregando soluciones a través de diversos 
proyectos de apoyo y la promoción de la seguridad, 
muchos de estos son correspondientes a fondos 
externos y municipales. 

En esta ocasión, el Municipio ejecutó diversos 
proyectos de intervención en los espacios públicos 
comunitarios en las localidades de La Cisterna de 
Tulahuén, Los Morales y El Palqui Bajo, donde 
inauguraron sus nuevas luminarias comunitarias, 
las cuales son parte de esa iniciativa de rescate 
de espacios comunes.

La Avenida Las Palmeras de El Palqui Bajo se 
implementaron 20 nuevas luminarias que ya han 
beneficiado a más de 6.500 usuarios directos e 
indirectos, todo esto en un proyecto realizado 
junto a la Subsecretaría de Prevención del Delito 
y a la Unidad de Seguridad Pública, con una 
inversión de 40 millones de pesos. 

Por otro lado, en La Cisterna de Tulahuén 
iluminó su camino con cerca de 20 luminarias 
las cuales beneficiarán a más de 500 personas, 
gracias a un proyecto resultado del arduo trabajo 
conjunto entre la junta de vecinos, la comunidad, 
el municipio y financiado a través del Fondo 
Nacional de Seguridad Pública.

Estos proyectos son claros ejemplos de que 
invertir en el territorio es invertir en las personas. 
La instalación de luminarias en zonas previamente 
oscuras no solo embellece la localidad, sino que 
también contribuye a fortalecer la seguridad en 
el sector. 

Localidades de Monte Patria 
se adjudican proyectos de 
mejoramiento y seguridad 
en espacios públicos

Inauguración El Palqui Bajo

Comunidad de La Cisterna

Luminaria Los Morales



| Monte Patria obtiene el 3° lugar en el 
torneo novatos

Deportes
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El Torneo de Novatos es una instancia de preparación de 
la 3ra división, la cual está destinada a integrar jugadores 
sub-18 e incentivarlos a ingresar a la escena competitiva 
nacional. En el caso de Monte Patria, ya es el segundo 
año consecutivo en el cual se ingresa a competir, con 
más de 30 jóvenes promesas de fútbol. 

El contar con un equipo profesional de los Valles 
Generosos fue un anhelo que siempre tuvieron los 
amantes del fútbol, por lo que el Alcalde desde el inicio 
de su gestión ha trabajado en crear y mantener vigente 
esta oportunidad para que jóvenes puedan convertirse 
en deportistas de alto rendimiento en su propia comuna: 
“Los procesos requieren su tiempo y estamos convencidos 
que con nuestro jóvenes vamos a seguir avanzando para 
entregarles la posibilidad que cumplan sus sueños”, señaló 
al respecto.

En este 2023, el campeonato comenzó el 27 de agosto y 
fueron más de dos intensos meses donde se disputaron 
8 fechas contra los equipos de Copiapó, Ovalle, Punitaqui 
y Tongoy. Para el Director Técnico, Bryan Valdivia Marin, 
la temporada fue un gran desafío para todos “Ha sido 
una gran responsabilidad dirigir una categoría de novatos, 
la mayoría de los seleccionados nunca ha sido cadete de 
un club profesional y éramos el equipo con jugadores más 
jóvenes del torneo, por lo que nos unimos como familia y 
nos pusimos como meta dejar la vida en cada uno de los 
partidos para llevar a Monte Patria a lo más alto, tal como 
lo merecemos”.

A pesar que el torneo fue breve, el proceso con los 
deportistas montepatrinos inició tres meses antes con 
las pruebas masivas, donde se seleccionaron a los 35 
mejores futbolistas de la comuna, luego se conformó 
el equipo técnico y comenzaron los entrenamientos 
durante toda la semana.
 
Nicolás Torres, joven de El Peralito, había sido 
seleccionado en el primer período de novatos durante 
el 2022, sin embargo, en este segundo torneo le 
tocó asumir el rol de Capitán del equipo debido a su 
experiencia previa. 

      Tomar el liderazgo hizo que este año fuera diferente, 
sentí la confianza del profesor, pero quiero destacar que en 
ambos procesos fue súper buena la experiencia”, agradeció. 
Espero que más niños tengan esta oportunidad, puedan 
cumplir sus sueños y utilicen esta instancia como una 
ventana para ser un futbolista profesional”.

El pitazo final fue de visita frente a C.E.F.F Copiapó y 
el resultado nos otorgó el 3er lugar del campeonato. 
Obtener un lugar del pódium le entrega confianza y 
orgullo al equipo, a la administración municipal y a 
Monte Patria, pero no hay que olvidar que el principal 
objetivo es que los niños que han crecido en las 
academias municipales de fútbol puedan contar con 
una vitrina para convertir en profesión su pasión. 

Alcalde y el  Capitán del equipo

Seleccionados de Monte Patria 



Posibilidad de concretar sueños comunitarios y activar el 
desarrollo local  ese es propósito que tiene el Fondo de 
Desarrollo Vecinal (FONDEVE) en la comuna de los Valles 
Generosos. Es por ello que el municipio ha puesto todos 
sus esfuerzos para que los proyectos de agrupaciones 
vecinales puedan aprobarse y ejecutarse. Este año, tras la 
revisión de documentación y posterior evaluación técnica 
fueron 72 organizaciones que lograron adjudicarse este 
importante financiamiento y que en total suma una 
inversión de $48.958.868. 

Fue así como se aprobaron la ejecución de iniciativas en 
infraestructura, equipamiento, talleres y capacitaciones 
y actividades vecinales de las agrupaciones, trayendo 
consigo la concreción de importantes proyectos que 
ayudaran de manera considerable al progreso de sus 
comunidades.  Tal es el caso de la JJ.VV. de la comunidad 
de Tamelcura que se adjudicó un monto de $499.740 
para la adquisición de equipamiento para su sede social. 

Subvención Municipal

| Organizaciones sociales de Monte Patria 
avanzan en proyectos FONDEVE 2023
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Este tipo de subvención municipal tiene el fin de aportar con el 
desarrollo de las organizaciones vecinales de la comuna. 

Comunidad de Tamelcura



Subvención Municipal
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Para Clara Jofré, presidenta de la JJVV. de Pedregal 
de Rapel, el financiamiento para realizar proyectos 
vecinales es una clara señal la excelente gestión y apoyo 
del municipio “Es un apoyo demasiado grande porque 
gracias a los proyectos nosotros hemos tenido todas las 
cosas que realmente necesitábamos, entonces ahora para 
nosotros esta fiesta costumbrista es para que la gente pueda 
compartir y poder avanzar y no quedarnos ahí, por eso es 
que es muy bueno el apoyo y los proyectos”.

La seguridad también es una arista de gran importancia 
para las JJ.VV. y organizaciones sociales, por lo que la línea 
de postulación de Seguridad Pública se ha transformado 
en una de las más elegidas por las organizaciones 
sociales. Bien lo sabe el Club de Adulto Mayor y Pacientes 
Crónicos Despertar de Chañaral Alto que se adjudicaron 
una FONDEVE por $986.000 que permitió adquirir  ocho 
cámaras de seguridad y un sistema de resguardo de 
imágenes. 

Por su parte, el Club Deportivo Unión Huana se adjudicó 
la suma de $999.262 para la instalación de nuevas 
luminarias en la cancha, lo que brinda mayor seguridad 
a un recinto deportivo familiar. “Ahora vemos como esta 
cancha está muy bien iluminada y los primeros que vemos 
jugando son niños, así que creo que se cumple el objetivo de 
lo que queremos como municipio, ir fomentando el deporte 
de recuperar espacios públicos para que lo ocupe nuestra 
juventud, así que estamos contentos”, indicó el edil. 

Además, el Alcalde de la comuna realizó un balance de 
lo que ha sido el proceso FONDEVE 2023: “Entregamos 
recursos a nuestras organizaciones como nunca antes 
en la historia. Nos interesa fortalecer la participación y a 
nuestras instituciones comunitarias. Hemos recorrido las 
instituciones y hemos comprobado cómo estos recursos 
les han permitido comprar implementos, realizar talleres 
o mejorar su infraestructura”

El Fondo de Desarrollo Vecinal (FONDEVE) es una iniciativa 
que sólo este año permitió a 72 organizaciones avanzar 
en sus sueños en pos del desarrollo local montepatrino. 

Luminarias en cancha de Huana

Cierre Sede Adulto Mayor

Junta de vecinos, El Tome Alto



Cultura
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|| Exitoso egreso de alumnos
en Escuela de Producción Musical

Durante la clausura, dos egresados, “Nacho el 
Impredecible” y Rafael “Raffo” Fuentes Castro, 
presentaron sus propias composiciones, destacando la 
diversidad de estilos musicales abordados en el curso. 
Carlos Alfaro, conocido por su banda “Guanaco Alfarero”, 
compartió su experiencia en el curso y su plan de lanzar 
un EP.

Este cierre no solo celebra la finalización del curso, 
sino también marca el comienzo de un emocionante 
viaje musical para los 33 graduados. Con un mundo de 
grabaciones y música por delante, estos artistas locales 
están listos para seguir creciendo y perfeccionando su 
arte. 

El cierre del exitoso Proyecto Escuela de Producción 
Musical marcó el final de cinco meses de intensa 
formación musical para 33 alumnos egresados de las 
escuelas de El Palqui y Monte Patria. Este taller abarcó 
técnicas vocales, producción, microfonía y marketing 
musical, proporcionando a los participantes habilidades 
integrales en el campo musical.

Gracias al compromiso y apoyo del alcalde Cristian 
Herrera Peña, quien también entregó los certificados, 
los egresados ahora tienen la oportunidad de grabar 
profesionalmente sus propias canciones en el estudio del 
Centro Cultural. Este proyecto, impulsado por la visión 
del alcalde, marca un hito en la comuna y ha generado 
entusiasmo y participación.

Con la promesa del alcalde de abrir más matrículas 
para el curso en 2024 y ofrecer un segundo nivel de 
capacitación para los alumnos certificados, se destaca 
la continuidad y el compromiso con el desarrollo musical 
local. Los profesores expresaron su satisfacción por el 
éxito del curso y la proyección de futuros talleres.

Certificación alumnos egresados

Carlos Alfaro , Artista

El innovador proyecto municipal 
concretó el egreso de 33 alumnos, 
quienes grabarán de manera 
profesional sus canciones de autoría.



Medio ambiente 

 En tanto las especies nativas, al menos 14 se encuentran 
en una categoría de conservación y 5 endémicas del país. 
La aprobación del área protegida Rio Sasso representa un 
hito significativo para nuestros Valles Generosos, marcando 
un compromiso tangible con la conservación del ecosistema 
altoandino. La propuesta impulsada por Eva Valdivia en 
2017 y respaldada por entidades gubernamentales y 
locales, refleja una colaboración efectiva para preservar 
la biodiversidad.

Buenas y grandes noticias para los Valles Generosos tras 
saber que el Consejo de Ministros para la Sustentabilidad y 
el Cambio Climático, aprobó la creación del área protegida 
Río Sasso, una propiedad privada con humedales 
altoandinos, glaciares rocosos y flora y fauna endémica.

La propuesta fue presentada en 2017 por Eva Valdivia, 
quien recibió el respaldo de la Secretaría Regional 
Ministerial de Medio Ambiente de la Región de Coquimbo 
y el Municipio de Monte Patria. Hubo una recopilación en 
terreno con el Centro Neotropical de Entrenamiento en 
Humedales para respaldar su declaratoria ante el Consejo 
de Monumentos Nacionales y el CMS.
El alcalde destacó la importancia del hito para el desarrollo 
comunal y subrayó el compromiso municipal en materia 
de sustentabilidad. También la posible postulación de dos 
humedales para fortalecer el enfoque en la conservación 
y sostenibilidad. 

“Para nosotros significa una tremenda noticia, vamos a contar 
con el primer Santuario de la Naturaleza. Quiero agradecer 
al Consejo de Ministros y al Presidente de la República, quien 
en su visita a la región y a esta comuna, se comprometió 
a que sería Santuario durante este año. Es la voluntad de 
nuestro municipio ir creciendo en la sustentabilidad, por 
ello, estamos analizando postular 2 humedales urbanos, 
uno en la desembocadura del embalse La Paloma y otro 
en Las Cisternas de Tulahuén. Creemos que protegiendo 
la naturaleza generamos un desarrollo más sostenible en 
nuestra comuna”.
La protección del área implica preservar un ecosistema 
considerado entre los más productivos hacia la zona de la 
alta montaña, donde predomina la presencia de cursos de 
agua bajo y sobre la tierra, en su mayoría corresponden 
a humedales tipo vegas y ríos.
En el fundo Río Sasso, se registran 58 especies de 
vertebrados nativos, 47 de ellos son especies de aves, 6 
de reptiles, 4 de mamíferos y 1 de anfibios.

| 14 mil hectáreas de Monte Patria son 
declaradas Santuario de la Naturaleza

Piuquen: Oressochen Melanopterus

Lagarto de Maldonado: Liolaemus Maldonadae
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